Declaración Benjamín Lineros Rol 19-2022

09 mayo de 2022.

Benjamín Lineros, cédula de identidad 19.679.701-7 declaro en la causa rol 19-2022, como delegado del rodeo.

Fue el rodeo de San Fernando. Corro con mi padre. Nos tocaba el penúltimo lugar de la serie 47 o 46. La serie llevaba alrededor de 5 colleras. Decidimos ir al casino a tomar desayuno. Al regreso pasamos por la orilla de la manga, hay un cruce donde se puede ver la manga en el camino de la medialuna a los corrales, está entremedio de los camiones. Íbamos por ahí y no estaba cargada la manga en su totalidad. Mi padre les comenta esto a la gente de corrales que era el señor Aguilera creo y no recuerdo el nombre de los demás. Les comenta porque estaba incompleta la manga si había espacio y no estaban todos los novillos cargados. Nosotros trabajamos en esa medialuna cuando se hizo el primer clasificatorio de San Fernando, nosotros trabajamos como mano de obra y mi padre fue el gerente de uno de los clasificatorios, conocemos el funcionamiento de la medialuna.

Se molestaron diciendo que no cabían los novillos. El tipo de novillos cargados en la manga era diferente a los otros, se estaba corriendo un tipo de ganado y había otro tipo de ganado apartado afuera. Había 6 o 7 novillos que todavía no se cargaban a la manga. Dentro de esos había un toro americano. Nosotros estábamos corriendo claveles, hereford, varios tipos de novillos.

Caminamos hacia nuestros caballos porque ya iban como en la collera 30, nos quedaban como 15 colleras. Montamos a caballo y fuimos a dar una vuelta. Ahí empezaron a cargar la manga y la manga ya estaba cargada, el último toro era el americano. A mi papá le causo molestia esto y se lo hizo saber y ahí se mete el señor Oscar Reyes, sale de atrás de un camión que estaba por ahí cerca, y le gritó que te metes tu tanto por tanto, no fue muy decente la manera de decirlo, no voy a decir lo que dijo tampoco, y ahí se generó una discusión que no pasó a mayores tampoco.

Nos quedaba poco para correr y quisimos ingresar a la medialuna, cuando vamos en camino por el costado derecho de los corrales yo me fijo que están desarmando la manga, incluso hay videos en su poder, se puede apreciar como desarman la manga y empiezan a echar unos 4 o 5 novillos

hacia atrás, lo que es antirreglamentario para mí, no se desde el punto de vista del reglamento. Esa fue la situación sucedida.

El conflicto con el delegado Pedro Cruz ¿Cuándo ocurre?

Yo no vi que se generara ningún conflicto, mi papá le comentó lo que estaba pasando y el señor Cruz no estaba presente en los corrales, de hecho él no estaba presente en esto de desarmar la manga y acomodar la manga. No vi ningún conflicto, mi papá si le hizo saber lo que vio él. No vi un conflicto, ni una discusión que haya pasado a mayores o faltas de respeto.

¿Qué objeto habría tenido cargar la manga y volver a cargarla?

No sé, no le veo el fin. En el video se aprecia que no hay ningún novillo vuelto tampoco.

¿No sabe usted el objetivo de la descarga de la manga?

Como yo no lo hice no sabría decirle, serian suposiciones.

¿Tampoco oyó intercambio de palabras con garabatos entre algunas de estas personas que Ud. ha nombrado; el señor Reyes o el señor Cruz con su padre?

Mi padre con el señor Cruz, que yo me acuerde no. Ningún intercambio verbal con garabatos. Si el señor Reyes dijo un par de improperios al aire. Grito desde un camión al sector de los corrales.

¿Su padre le contestó?

Se contestaron bastante fuerte. Fue densa la discusión.

¿Hubo insultos de ambas partes? ¿Su padre le contesta con insultos?

No tan insulto, bastante molesto la verdad.

¿Hubo garabatos de alguna de las partes?

Si, si hubo.

¿Cuáles?

Un huevon, un pendejo.

¿Quién le dijo eso a quien?

Mi padre a Oscar. Pero Oscar le dijo oye concha de tu madre, que te metes vo culiao, viejo culiao y la güea.

¿Qué le contestó su padre? ¿Siguió la discusión o se detuvo ahí?

Recuerdo que le dijo algo de pendejo, cállate tu pendejo parece que le dijo, cállate tu huevon.

¿Usted estimaría que se insultaron recíprocamente?

Claro, como le digo, a mi me hubiera insultado una persona quizás, yo hasta le pego a alguien si me saca la madre, creo que todos reaccionamos de manera diferente.

Se pone fin a la declaración.